

Pasta 58 - MHC

F - 31

MHC

Fribourg, le 8 janvier 1949
14, rue de l'Université

M. le Professeur Alceu Amoroso Lima
Rua Da. Mariana 149
R i o d e J a n e i r o .

Cher Monsieur,

Notre ami M. André Ruszkowski, au retour de son voyage circulaire en Amérique au cours de l'été dernier, m'a parlé longuement de l'entretien qu'il avait eu le plaisir d'avoir avec vous à Rio de Janeiro, dans des circonstances tant soit peu mouvementées.

Pour ma part j'ai sincèrement regretté de ne pas avoir reçu de réponse de votre part à mes deux lettres du 10 décembre 1947 et du 27 février 1948, qui faisaient suite à la vôtre si cordiale du 12 novembre 1947. Ce serait pour moi, personnellement, en dehors même des relations officielles avec le Mouvement International des Intellectuels Catholiques comme tel, un véritable plaisir de rester en contact avec vous. Je sais que nous avons de nombreux intérêts et de nombreux amis en commun, non seulement M. Alberto Wagner de Reyna, actuellement au Pérou et M. Richard Pattee, qui a décidé de fixer sa résidence pendant plusieurs années ici à Fribourg, mais encore M. Jacques Maritain, la dernière fois que j'ai eu l'honneur de parler avec lui à l'Ambassade de France au Vatican, m'a parlé de vous en termes de profonde amitié.

Je regrette donc les difficultés que notre ami Ruszkowski m'a rapportées, d'autant plus que nous avons décidé de consacrer une attention spéciale au Mouvement intellectuel catholique dans les différents pays d'Amérique au cours de l'année qui commence. Peut-être avez-vous déjà vu un premier tour d'horizon dans le numéro d'octobre du journal de Pax Romana.

Nous avons entre autres le projet d'organiser pendant l'année 1949 une rencontre ibero-américaine d'intellectuels catholiques à Lima. Nous avons choisi la ville de Lima parce que la "Confederación Nacional de Intelectuales Católicos del Perú", Lampa 665, of. 16 LIMA, a été la première en Amérique du Sud qui a adhéré à notre Mouvement. Afin de préparer cette rencontre, j'aurai moi-même l'honneur de faire un voyage circulaire dans toutes ces républiques pendant les mois de septembre et octobre 1949. Le Congrès aurait lieu aux environs de la Toussaint. Je me permets dès maintenant de porter tous ces projets à votre connaissance afin de connaître votre avis à ce propos, et - si vous les approuvez - de rester en contact avec vous afin d'organiser les détails de mon voyage.

M. le Professeur Alceu Amoroso Lima
Rio de Janeiro

2)

Nous espérons que la rencontre de Lima permettra aux différents mouvements d'intellectuels catholiques qui sont en train de se créer dans les différents pays de prendre contact entre eux, et qu'ainsi notre Mouvement pourra enfin s'établir en Amérique du Sud.

J'espère que d'ici-là les difficultés auxquelles j'ai fait allusion pourront être aplanies et que vous nous ferez l'honneur de prendre part à ce Congrès comme représentant autorisé des intellectuels catholiques brésiliens, - avec toutes les bénédictions nécessaires...

Veillez agréer, cher Monsieur, avec tous mes bons voeux pour l'année qui commence, l'expression de mes sentiments bien dévoués

R. Sugranyes de Franch

R. Sugranyes de Franch